

Mexicali

En vigor nuevo sistema judicial



OPERADORES JURÍDICOS.- Listos para impartir justicia con el nuevo sistema.

La Voz de la Frontera
11 de agosto de 2010

Por José de Jesús Jiménez Vega

Baja California amaneció hoy con una revolucionaria estructura en materia de procuración e impartición de justicia, tras la inauguración anoche del edificio del Centro de Justicia y la puesta en marcha del nuevo esquema mediante el cual las autoridades tienen la determinación de ofrecer servicios más humanos y transparentes, que hagan más justa y armónica la convivencia social, se abata la impunidad y se incida sustancialmente en reintegrar la seguridad pública.

En el marco de una emotiva ceremonia, seguida por una fiesta cívica y un espectáculo artístico, las autoridades de los tres Poderes del Estado cortaron el listón del edificio y develaron la placa simbólica con el que se inicia el nuevo sistema, mientras el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y el secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, ofrecían su más amplio apoyo a través del subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Felipe de Jesús Zamora Castro.

Ex Gobernadores, Presidentes Municipales, invitados especiales, dirigentes políticos, administrativos, empresariales, sindicales, académicos y de la Judicatura bajacaliforniana fueron testigos del acto en el que el presidente del

Congreso estatal, diputado Juan Manuel Gastélum Buenrostro; la presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, magistrada María Esther Rentería Ibarra; la presidenta de la asociación civil Causa México, María Elena Moreira; el gobernador José Guadalupe Osuna Millán y el propio enviado del presidente Calderón Hinojosa, exaltaron esta fecha histórica que marca un hito en la forma de procurar e impartir justicia en Baja California, comenzando por el Municipio de Mexicali, y que constituye el corolario de enormes esfuerzos desplegados por los tres poderes del Estado y la sociedad en su conjunto.

Zamora Castro, a nombre del presidente Calderón, felicitó a la sociedad bajacaliforniana por la valentía con que hace un cambio radical con voluntad política, apertura a la modernidad y a la tecnología, con tenacidad y compromiso para implantar un nuevo sistema de justicia más moderno y eficaz.

"El Gobierno federal tiene el compromiso firme y auténtico de acompañar y apoyar a los bajacalifornianos en esta importante política pública, siempre contribuyendo en mejorar la procuración y la administración de justicia", expuso el enviado presidencial.

En uno de sus más completos y estructurados discursos, con actitud solemne y voz firme, el Gobernador reconoció que "el cambio no es menor; trasciende a nuestra generación y salda una deuda histórica del Estado mexicano con sus ciudadanos en el terreno de la justicia, donde, debemos reconocerlo, hoy reina la desconfianza, se padece ineficiencia, nos cuesta la indolencia y se sufre la injusticia".

"Nos lo hemos propuesto y el nuevo sistema de justicia penal es la herramienta para revertir estas tendencias y construir juntos, sociedad y Gobierno, uno de los pilares del Estado de Derecho de nuestra entidad", puntualizó.

El mandatario estatal enfatizó que "Baja California puede asegurar que la justicia ya tiene voz".

Consideró la ocasión como momento importante y definitorio para que todos los titulares y servidores públicos de los poderes de los Estados, universidades, organismos de la sociedad civil, medios de comunicación y los ciudadanos ratifiquen su alianza en esta política pública que ha permitido materializar resultados tan importantes y de gran trascendencia, "y nos mantengamos unidos en los siguientes pasos".

En el acto exhortó a los operadores jurídicos del nuevo sistema de justicia (jueces, ministerios públicos, defensores públicos, mediadores, conciliadores, peritos, policías estatales y

municipales, entre otros) para que realicen su mejor esfuerzo y se capaciten constantemente para desarrollar su trabajo bajo los principios de honorabilidad, excelencia, transparencia, honestidad y compromiso social.

"En ustedes -les advirtió- recae principalmente la oportunidad histórica de dar vida a este sistema, de dar la razón a las voces que a nivel nacional ya señalan a Baja California como el modelo a seguir en materia de justicia penal".

"Es cierto, eso nos coloca en una posición de exigencia mayor y compromiso que no debemos desaprovechar, porque este cambio lleva implícito la fe, la confianza y esperanza para que la sociedad cuente con una mejor calidad en la impartición y procuración de justicia", expresó.

Osuna Millán dijo que en una etapa crucial para la vida de la nación, "hemos aprendido que no es necesario partir del encono social, de la confrontación, de la estéril violencia, para gestar una nueva revolución; por el contrario, hemos decidido apelar a la revolución de ideas, a la revolución de la democracia participativa, a la de la tecnología y de la conciencia".

Existe fe: Rentería Ibarra

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, magistrada María Esther Rentería Ibarra, estableció que el Poder Judicial cumplió con lo suyo y cumplió bien al organizar, capacitar y actualizar a todo un equipo humano que se encargará de operar el sistema, señalando que tiene fe en cada uno de los operadores en que demostrarán su capacidad y su honorabilidad.

Comentó cómo se fue estructurando el nuevo sistema luego de instalarse el Comité Interinstitucional para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal, presidido en su momento por el ahora secretario de Gobernación y entonces secretario general de Gobierno, José Francisco Blake Mora, ponderando los buenos consensos y las dificultades que se fueron venciendo siempre con miras de altura.

Al respecto, reconoció especialmente la visión del gobernador Osuna Millán no sólo al apoyar, sino al impulsar decididamente este ambicioso proyecto social.

"Jueces: No desperdiciemos la oportunidad de demostrar quiénes somos", instó.

El primer orador había sido el presidente del Congreso del Estado, Juan Manuel Gastélum Buenrostro, quien exaltó al nuevo sistema por ser más entendible, expedito, moderno, vanguardista

y eficiente, a la vez que reconoció el liderazgo del gobernador Osuna Millán y la importante participación de los diputados Juan Manuel Molina y Juan Macklís Anaya.

Aseguró que la Legislatura seguirá apoyando las acciones que sean necesarias para ir perfeccionando este sistema.

Vigilemos este proceso: Moreira

La presidenta de la asociación civil Causa México, María Elena Moreira, reconoció el esfuerzo de la sociedad bajacaliforniana al construirse este sistema de justicia, advirtiendo de éste lo que se puede esperar y lo que se puede no esperar.

"No se espere que de la noche a la mañana llegue la seguridad pública, pero sí que se abatan cada vez más la impunidad y la corrupción".

"Vigilemos que este proceso vaya mejorando", dijo, y solicitó que el fin último de todo esto es "que no nos extorsionen; que no nos secuestren; que no nos cobren derecho de piso; que no maten a nuestros hijos. Todos debemos exigir esto. Este nuevo sistema es el triunfo de la sociedad y el logro de la clase política y es un compromiso que nos involucra a todos".